

Thème « *Maigret et la Vieille Dame* » G. Simenon

Depuis la mort de mon mari, voilà cinq ans, je vis seule dans une petite maison que je possède à Etretat. Plus exactement, jusqu'à dimanche soir j'y vivais seule avec une bonne, que j'avais à mon service depuis plusieurs années et qui était une fille du pays. Elle est morte pendant la nuit de dimanche à lundi, monsieur le commissaire ; elle est morte en quelque sorte à ma place, et c'est à cause de cela que je suis venue vous supplier de m'accorder votre aide. (...) Depuis au moins vingt ans, j'ai l'habitude, chaque soir, de prendre un médicament pour m'endormir, car j'ai le sommeil difficile. Dimanche, comme les autres soirs, j'ai préparé mon verre avant de me coucher et Rose était près de moi lorsque, déjà au lit, j'ai voulu le prendre. J'en ai bu une gorgée et lui ai trouvé un goût plus amer que d'ordinaire.

-J'ai dû en mettre plus de douze gouttes, Rose. Je n'en boirai pas davantage.

-Bonne nuit, Madame !

Elle a emporté le verre, selon son habitude. A-t-elle eu la curiosité d'y goûter ? L'a-t-elle vidé en entier ? C'est probable puisqu'on a retrouvé le verre dans sa chambre.

D'après Georges Simenon, *Maigret et la Vieille Dame*
Presses de la Cité, 1950

Thème « *Maigret et la Vieille Dame* » G. Simenon

Depuis la mort de mon mari, voilà cinq ans, je vis seule dans une petite maison que je possède à Etretat. Plus exactement, jusqu'à dimanche soir j'y vivais seule avec une bonne, que j'avais à mon service depuis plusieurs années et qui était une fille du pays. Elle est morte pendant la nuit de dimanche à lundi, monsieur le commissaire ; elle est morte en quelque sorte à ma place, et c'est à cause de cela que je suis venue vous supplier de m'accorder votre aide. (...) Depuis au moins vingt ans, j'ai l'habitude, chaque soir, de prendre un médicament pour m'endormir, car j'ai le sommeil difficile. Dimanche, comme les autres soirs, j'ai préparé mon verre avant de me coucher et Rose était près de moi lorsque, déjà au lit, j'ai voulu le prendre. J'en ai bu une gorgée et lui ai trouvé un goût plus amer que d'ordinaire.

-J'ai dû en mettre plus de douze gouttes, Rose. Je n'en boirai pas davantage.

-Bonne nuit, Madame!

Elle a emporté le verre, selon son habitude. A-t-elle eu la curiosité d'y goûter ? L'a-t-elle vidé en entier ? C'est probable puisqu'on a retrouvé le verre dans sa chambre.

D'après Georges Simenon, *Maigret et la Vieille Dame*
Presses de la Cité, 1950